



## La Europa de después. Contribución a una estrategia global de salida de crisis



Autores : Thierry Chopin,  
Jean-François Jamet

Mientras la canciller alemana Angela Merkel apela a una Europa política a varias velocidades para salir de la crisis, la Fundación Robert Schuman publica un texto de Thierry Chopin, director de estudios de la Fundación, y del economista Jean-François Jamet, que estudian la cuestión de la integración política europea. Este análisis sale de un texto inicialmente publicado en el "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión en 2012". Los autores formulan recomendaciones para poner en ejecución una "solución global" a la crisis de la zona Euro. También se cuestionan la emergencia de una Europa de dos velocidades y la pertinencia de dicho modelo de integración diferenciada.

[Leer más](#)

### Sumario

**En portada** : Futuro/Europa - Desafíos/Crisis - Editorial - Informe Schuman 2012  
**Elecciones** : Grecia - Francia **Crisis financiera** : España - BCE - ONU - Alemania - Chipre - Finlandia - Francia - Grecia - Irlanda - República Checa - Rumanía - Eslovaquia **Comisión** : Unión bancaria - Pesca - Firma electrónica - Crecimiento **Consejo** : Medio Ambiente - Justicia/Interior - Transportes **Diplomacia** : Croacia **Alemania** : Integración/UE - Trabajo **Francia** : Previsión/Crecimiento **Letonia** : FMI **Kosovo** : EULEX **Ucrania** : Observadores/UE - Libertades burladas **Eurostat** : Crecimiento - Balance/Pagos **Eurobarómetro** : Ayuda humanitaria **Estudios/Informes** : Empresas/Alemania - America latina - Automóvil - Inmigración/Turquía - Corrupción - Proteccionismo - Armamento **Cultura** : Exposición/Madrid - Exposición/París - Art/Basilea - Exposición/Alemania

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### En portada :

#### Debate: "¡Mas Europa! Sí, pero ¿como?"



El presidente de la Fundación Robert Schuman Jean-Dominique Giuliani viajó el 12 de junio a Berlín para participar en el debate organizado por la Fundación Konrad Adenauer sobre un tema de actualidad: " ¡Más Europa! Sí, pero ¿cómo? Retos actuales en Alemania y en la Unión Europea para el refuerzo de la cooperación europea". También participaron Franco Frattini, antiguo ministro y antiguo Comisario europeo, Presidente de la Fondazione Alcide de Gasperi, y Gunther Krichbaum, Presidente de la Comisión de asuntos europeos del Bundestag... [Leer más](#)

## Conferencia : "De la crisis de la zona Euro a la crisis política europea"



Jacques Rigaud, vicepresidente de la Fundación, viajará los días 15 y 16 de junio a Mönchengladbach para participar en una conferencia sobre el tema "De la crisis de la zona Euro a la crisis europea". Intervendrá particularmente sobre la cuestión de la Europa política, nuevo desafío para la Unión Europea en este contexto de crisis... [Leer más](#)

## Francia debe hablar



El presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, ha publicado en su página Web un editorial titulado "Francia debe hablar". Mientras numerosos dirigentes políticos europeos como Angela Merkel, Mariano Rajoy, Mario Monti y otros, ya han dado su visión del futuro de la Unión Europea, Francia, que sigue en plena campaña electoral, se mantiene silenciosa, así que invita a sus dirigentes a expresar su visión y a tomar posición. Les recomienda que se concentren "exclusivamente [] en el objetivo de recuperar la confianza, la estabilidad y el crecimiento", evitando cualquier división partidaria, y realizar una "unión nacional provisional" "en torno a una visión [] realista pero ambiciosa, de una Unión económica europea verdaderamente integrada.".. [Leer más](#)

## Europa ante la crisis



El 12 de junio, el Movimiento europeo - Lyon-Ródano organizó un debate con Thierry Chopin, director de estudios de la Fundación. Presentó el "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la unión 2012" del que es el co-director junto a Michel Foucher... [Leer más](#)

## Elecciones :

### Elecciones legislativas muy tensas en Grecia el 17 de junio



Los electores griegos acudirán a las urnas el próximo 17 de junio para renovar los 300 miembros de la Vouli, cámara única del Parlamento, ya que el escrutinio del pasado 6 de mayo no permitió alcanzar una coalición gubernamental mayoritaria. ¿Será distinto esta vez después de esta nueva votación? Los ojos del mundo entero miran a Grecia. ¿Se quedará o saldrá del euro? Según las últimas encuestas, hay una dura batalla entre Syriza (izquierda radical) y Nueva democracia (centro-derecha) que están, según las encuestas, en cabeza de las intenciones de voto. No hay nada seguro, sin embargo, y todos los analistas dicen que el resultado entre estos dos partidos será muy ajustado... [Leer más](#)

### Resultados de la 1ª vuelta de las elecciones legislativas francesas



Las fuerzas de izquierda llegaron primeras en la 1ª vuelta de las elecciones legislativas francesas que se celebraron el 10 de junio. El Partido socialista (PS) del nuevo Presidente de la República, François Hollande, logró el 29,21% de los sufragios. Sus aliados, Europa ecología - Los Verdes (EE-LV) obtuvieron el 5,46%, el Frente de izquierda (FG) de Jean-Luc Mélenchon, el 6,94%. La Unión por un Movimiento Popular (UMP), principal partido de oposición, obtuvo el 26,62% de los votos. El Frente Nacional (FN), que se presentaba bajo la denominación de Alianza azul marino, logró el 13,77%. Destaca la casi desaparición del centro, encarnado por el MoDem. La participación ha sido la más baja registrada nunca en unas elecciones legislativas en Francia: el 57,23%, es decir -3,21 puntos con respecto a la 1ª vuelta de las anteriores elecciones legislativas del 10 de junio de 2007... [Leer más](#)

## Crisis financiera :

### Apoyo del Eurogrupo a España

El 9 de junio, el Eurogrupo anunció que estaba dispuesto a ayudar a los bancos españoles. El Fondo europeo para la estabilidad financiera y



luego el Mecanismo Europeo de Estabilidad podrían prestar hasta 100.000 millones de euros al sistema bancario. Por otra parte el Eurogrupo se felicitó por los esfuerzos del gobierno español para resolver la crisis financiera y pidió que siguieran las reformas, sobre todo presupuestarias, para recobrar el equilibrio. El Presidente Mariano Rajoy dijo el 10 de junio que estaba "muy satisfecho" con esta decisión... [Leer más](#)

#### La BCE espera una clarificación de la visión del euro



El Banco Central Europeo (BCE) mantuvo sin cambios el 6 de junio su principal tipo director al 1%. La mayoría de los economistas esperaban esta decisión, a pesar del resurgimiento de la crisis en zona euro alimentada por las incertidumbres griegas y la fragilidad del sistema bancario español. El presidente del BCE, Mario Draghi, reiteró su llamamiento a los dirigentes europeos para "clarificar lo que será el euro dentro de 5 o 10 años", precisando que esperaba del próximo Consejo europeo de los días 28 y 29 de junio "una clarificación de esta visión". Ciertos países de la zona euro han iniciado grandes reformas, pero "no basta". Los ciudadanos europeos "no ven lo que aportan" estas reformas, pero "sus beneficios podrían jugar plenamente si llegásemos a clarificar donde estará el euro dentro de 5 o 10 años". "El simple hecho de tener un objetivo (...) va a contribuir a estabilizar la situación financiera en Europa", explicó... [Leer más](#)

#### La ONU revisa a la baja sus previsiones de crecimiento



En su informe sobre la "situación y perspectivas de la economía mundial 2012" publicado el 7 de junio, la ONU revisó a la baja sus previsiones de crecimiento para la economía mundial. El producto mundial bruto (PMB) debería así tener un crecimiento del 2,5% en 2012 y del 3,1% en 2013, después de haber alcanzado el 2,7% en 2011. El crecimiento del comercio mundial irá más despacio en 2012 para alcanzar el 4,1%, contra el 13,1% en 2010 y el 6,6% en 2011. El informe destaca que "la mayoría de los países desarrollados tienen dificultades para superar los problemas económicos generados por la crisis financiera mundial de 2008-2009". Los expertos piden a los países con problemas que cambien de rumbo en materia de política presupuestaria y recomiendan que se coordinen mejor las políticas monetarias a escala internacional... [Leer más](#)

#### El Bundesbank revisa sus previsiones de crecimiento



El banco central alemán, el Bundesbank, subió el 8 de junio su previsión de crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) alemán al 1% para el 2012, contra el 0,6% previsto, pero rebajó su previsión para el 2013, al 1,6% contra el 1,8% previsto anteriormente. El Bundesbank considera que "la economía alemana se encuentra en un entorno difícil" debido a las dificultades de sus socios de la zona euro, pero ve numerosos signos positivos para el país, como el vigor de su mercado de trabajo, su demanda interior y su facilidad de financiación en los mercados. Precisa que sus nuevas previsiones de crecimiento están rodeadas de "incertidumbres y riesgos particularmente elevados"... [Leer más](#)

#### Se rebajan las previsiones de crecimiento en Chipre



El 7 de junio, el Banco Central de Chipre anunció un retroceso del 1,1% del Producto Interior Bruto (PIB) en 2012, perspectiva más pesimista que las previsiones del 0% de diciembre de 2011. Por otra parte prevé un crecimiento del 0,3% del PIB para el año 2013. Este anuncio se produce dos días después de que el gobernador del Banco central de Chipre evocara que existía una "posibilidad seria" de que se solicitase ayuda a la Unión Europea para apoyar su sistema bancario, expuesto a la crisis en Grecia, dónde los bancos chipriotas están muy presentes. Esta previsión de reducción del crecimiento ha sido confirmada por el servicio estadístico del gobierno chipriota el 8 de junio, que revela un retroceso del 1,5% del PIB el primer trimestre de 2012... [Leer más](#)

### Se mantiene el crecimiento en Finlandia en el primer trimestre de 2012



Según los datos preliminares que comunicó el 5 de junio el instituto finlandés de estadísticas, el Producto Interior Bruto creció un 0,8% el 1er trimestre 2012 con respecto al 4º trimestre de 2011 y un 1,7% en un año, es decir con respecto al 1er trimestre de 2011. En cuanto a los principales componentes del PIB, las exportaciones aumentaron un 3,7% durante el 1er trimestre de 2012 pero disminuyeron un 0,2% en anual. A la inversa, las importaciones bajaron un 1,3% trimestral pero aumentaron un 0,9% anual. El consumo privado aumenta, un 2,7% el 1er trimestre 2012 y un 5,8 % anual. Por último, la inversión aumentó un 0,3% trimestral y un 1,5% en un año... [Leer más](#)

### Subida del paro en Francia el primer trimestre de 2012



El 7 de junio, el Instituto Nacional de Estadística y de Estudios Económicos (INSEE) comunicó las últimas cifras del paro en Francia. La tasa de paro en Francia metropolitana, para el 1er trimestre de 2012, alcanzó el 9,6%. Ascende al 10% si se tiene en cuenta el paro en las provincias de ultramar. Se trata de una subida de 0,3 puntos con respecto al 4º trimestre de 2011. Esto supone pues 3,5 millones de personas en busca activa de un empleo... [Leer más](#)

### Sube el paro al 21,9% en Grecia



Según las últimas cifras publicadas el 7 de junio por la autoridad griega de estadísticas, la tasa de paro en Grecia siguió subiendo en marzo y se situó en el 21,9% contra el 21,4% de febrero. Los jóvenes y las mujeres son las principales víctimas. La tasa de paro entre los jóvenes de 15 a 24 años asciende, en efecto, al 52,8% en marzo de 2012. Por otro lado, el 25,8% de las mujeres están sin empleo contra el 18,9% de los hombres... [Leer más](#)

### Subida del paro irlandés al 14,8% el primer trimestre del 2012



La Oficina central de estadísticas reveló el 7 de junio las últimas cifras del paro para el 1er trimestre de 2012 que ascendía al 14,8%, lo que supone la cuarta tasa de paro más alta de la zona euro después de España, Grecia y Portugal. El gobierno cuenta con las exportaciones en el sector de las nuevas tecnologías, que ha sido sin embargo el sector más afectado por la subida del paro el 1er trimestre 2012, para apoyar la recuperación económica. La caída del empleo se concentra principalmente en el sector de las "actividades profesionales, científicas y técnicas", pero también en los grupos de edad de entre 20-24 años y 25-34 años... [Leer más](#)

### Luz verde de los diputados checos al mecanismo europeo de estabilidad



El 5 de junio los diputados checos dieron su luz verde al mecanismo europeo de estabilidad (MEDE), estructura común permanente para financiar a los países con problemas de la zona euro. El mecanismo se ha aprobado por 140 de los 189 diputados presentes. Al haber votado ya los senadores por la creación del MEDE, la ratificación checa sólo requiere ahora la promulgación de la ley por el presidente Vaclav Klaus... [Leer más](#)

### Recesión en Rumanía



Rumanía ha vuelto a caer en recesión después de una bajada del 0,1% de su Producto Interior Bruto (PIB) el primer trimestre, según indicó el 6 de junio el Instituto rumano de estadísticas (INS) confirmando las primeras estimaciones publicadas en mayo. Rumanía ya había registrado un retroceso de su economía el cuarto trimestre de 2011. La bajada del PIB ha sido causada por una reducción importante del volumen de actividad de las administraciones públicas y del sector de la defensa, precisa el INS. La industria también vio como bajaba su volumen de actividad ligeramente (-0,4%) al igual que el sector de la construcción (-1,2%)... [Leer más](#)

## Subida del PIB eslovaco



Según los datos oficiales publicados el 6 de junio por la oficina nacional de estadísticas, el Producto Interior Bruto de Eslovaquia aumentó un 4,4% entre el primer trimestre de 2011 y el primer trimestre de 2012. Comparado al último trimestre de 2011, el PIB ha subido un 0,7% el primer trimestre de 2012... [Leer más](#)

## Comisión :

### Por una unión bancaria europea



En un comunicado del 6 de junio, la Comisión Europea destacó su deseo de concretizar la unión bancaria. En este contexto de crisis, la Comisión está convencida de que hay que adoptar una perspectiva a largo plazo vía una integración económica reforzada, lo que sería un valor añadido considerable para nuestra Unión monetaria. Las principales ideas son asegurar la capitalización, facilitar la reestructuración del sector bancario, reforzar la seguridad de los depósitos bancarios y regular las ayudas de Estado. El Presidente del Consejo europeo, de la Comisión, del Eurogrupo y del Banco Central Europeo harán un informe de la Unión bancaria los próximos días 28 y 29 de junio... [Leer más](#)

### ¿Qué posibilidades de pesca habrá en el 2013?



El 7 de junio, la Comisión Europea presentó una comunicación al Consejo sobre las posibilidades de pesca para el 2013. La Comisión propone un nuevo enfoque para fijar el total admisible de capturas, que se base en procedimientos menos exigentes de evaluación para obtener dictámenes cualitativos. Este documento recoge la información más reciente en cuanto a la política de pesca, basándose entre otros en los datos económicos que han transmitido los Estados miembro. Este documento revela también que la eliminación de la sobrepesca debe seguir siendo un objetivo prioritario porque puede provocar un hundimiento comercial. Paradójicamente, esto permitirá capturar más peces con una actividad reducida, lo que permitirá alcanzar un "rendimiento máximo sostenible", objetivo fijado para 2015... [Leer más](#)

### Nueva normativa para la firma electrónica



El 4 de junio, la Comisión Europea adoptó un reglamento sobre la identificación electrónica y los servicios de confianza para las transacciones electrónicas en el seno del mercado interior. El objetivo es asegurar el reconocimiento mutuo y la aceptación de las identificaciones electrónicas a través de las fronteras y dar un efecto apremiante y un reconocimiento mutuo a los servicios de confianza, mejorando particularmente las reglas actuales sobre la firma electrónica. Se trata de la primera piedra que pone la Comisión Europea para la construcción de un marco normativo para la identificación electrónica... [Leer más](#)

### Más crecimiento gracias a una mejor gobernanza del mercado único



El 8 de junio, la Comisión Europea adoptó un programa para mejorar el funcionamiento de las reglas del mercado único. El objetivo de este programa es dinamizar el mercado único, motor del crecimiento económico, para engendrar tanto crecimiento como creación de empleos. Los servicios que cubre la directiva "servicios" generan ellos solos el 45% del PIB de la Unión y la Comisión también adoptó medidas para mejorar el funcionamiento de este sector. Según Michel Barnier, comisario europeo del mercado interior, "el crecimiento económico es nuestra prioridad y no debemos dejar pasar ninguna posibilidad de promoverlo"... [Leer más](#)

## Consejo :

### Conclusiones del Consejo de Medio Ambiente

El 11 de junio de 2012, los 27 Ministros de Medio Ambiente de la Unión Europea adoptaron conclusiones sobre el 7º programa europeo de acción para el medio ambiente. Éste debe establecer medidas clave de la futura política de medio ambiente asociadas con objetivos del



programa "Europa 2020". Se han adoptado otras conclusiones para preparar dos encuentros sobre la biodiversidad y la bioseguridad que se celebrarán en Hyderabad, la India, en octubre de 2012, y que le permitirán a la Unión tener una buena posición en la negociación. Por último abordaron la adopción de reglas de responsabilidad o de planes de acción para las emisiones de gas de efecto invernadero... [Leer más](#)

#### Schenguen: sin avance real



Los días 7 y 8 de junio, los 27 ministros de Justicia y Asuntos de interior se pusieron de acuerdo sobre dos propuestas legislativas para el espacio Schengen: reglas comunes respecto a la reintroducción temporal de controles en las fronteras, y reglas comunes para verificar la aplicación de las experiencias adquiridas. También abordaron el tema de una solidaridad entre los Estados para hacer frente a las eventuales presiones que producen los flujos migratorios, evocando en particular la situación de Grecia. Han adoptado diferentes normas sobre los derechos de sucesión en Europa para facilitar las operaciones sucesorias, especialmente cuando son transfronterizas, o sobre una utilización más eficaz del sistema Europol en la lucha contra el crimen. Por último examinaron el décimo informe anual de Eurojust sobre el año 2011... [Leer más](#)

#### Nuevas infraestructuras de transporte y financiación para EGNOS y Galileo



El 7 de junio, los 27 ministros de transportes, telecomunicaciones y energía de la Unión Europea aprobaron el reglamento del nuevo Instrumento de Interconexión para Europa ("Connecting Europe Facility" o CEF, como lo denomina la Comisión Europea) para financiar los grandes proyectos de transportes, energía y telecomunicaciones. La propuesta establece los métodos, procedimientos y condiciones de la participación de la Unión a la financiación de los proyectos en el sector de los transportes, las telecomunicaciones y la energía. Los ministros también llegaron a un acuerdo sobre una propuesta de reglamento que define un marco de financiación para los sistemas de navegación por satélite en Europa. Estas dos propuestas siguen siendo parciales y su conclusión dependerá de las negociaciones en curso respecto al marco financiero plurianual... [Leer más](#)

#### Diplomacia :

##### 8º Consejo de estabilización y asociación con Croacia



El 6 de junio, durante el 8º Consejo de estabilización y asociación entre la Unión Europea y Croacia, el Comisario europeo de la Ampliación y la política de vecindad, Stefan Füle, anunció que podía tratarse del último consejo antes de la adhesión de Croacia. A pesar de los progresos constatados, Stefan Füle recordó que Croacia aún debía adoptar todas las medidas identificadas en el último informe del 24 de abril en materia de política de competencia, en materia judicial y de derechos fundamentales así como en cuanto a reformas económicas. Stefan Füle animó pues a Croacia a mantener sus esfuerzos con el fin de poner en marcha una verdadera administración pública. Por último, el Consejo de Estabilización y de Asociación invitó a Croacia a centrarse más particularmente en el derecho de establecimiento, en la libertad de suministrar servicios, en el desarrollo agrícola y rural, la seguridad alimentaria, la política regional y la coordinación de los instrumentos estructurales así como sobre la cuestión del cambio climático... [Leer más](#)

#### Alemania :

##### Angela Merkel reclama una unión política de varias velocidades



Mientras la situación en España es cada vez más crítica, la Canciller alemana Angela Merkel reavivó el debate sobre una Europa de varias velocidades en una entrevista televisada concedida a la cadena pública alemana ARD el 7 de junio. Para salir de la crisis, reclama una Europa política reforzada que debe hacerse a varias velocidades. La Fundación

Robert Schuman publicó una carta especial en la que centra su ineludible análisis sobre estas dos cuestiones... [Leer más](#)

#### Alemania quiere atraer a los diplomados extranjeros



Con una tasa de crecimiento fuerte y un nivel de paro bajo, a Alemania le cuesta reclutar perfiles cualificados y se vuelve hacia los diplomados extranjeros que no siempre encuentran salidas acordes a sus calificaciones en su país. Varios ministerios alemanes han lanzado pues una página Internet para facilitar la entrada de extranjeros en su mercado de trabajo. Según un estudio de la Federación de ingenieros (VDI) y del Instituto económico alemán (DIW), las regiones con más demanda son Bade-Wurtemberg, Renania y Baviera. Hay que cubrir unos 92.000 puestos de ingenieros, de los cuales 37.000 en el sector de la mecánica y el automóvil y 27.000 en la electrónica... [Leer más](#)

#### Francia :

##### El Banco de Francia revisa a la baja sus previsiones de crecimiento francesas



El 8 de junio, el Banco de Francia revisó a la baja sus previsiones de crecimiento para el segundo trimestre de 2012. Ahora se espera un retroceso del 0,1% del Producto Interior Bruto (PIB) en lugar del estancamiento al 0% inicialmente previsto. Sus previsiones se basan en su encuesta mensual realizada en la industria y los servicios cuya actividad decaía en mayo de 2012. Si la previsión se cumple, se tratará del primer trimestre de contracción en Francia desde la salida de la recesión del país en 2009. Sin embargo, "las previsiones cuentan con una mejora de la actividad a corto plazo" en la industria y un "fortalecimiento" en el sector de servicios... [Leer más](#)

#### Letonia :

##### Letonia felicitada por su política de austeridad



La Directora general del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde, rindió homenaje, el 5 de junio, a la política de austeridad de Letonia, a la que calificó de modelo para los países de la Unión Europea que se ven amenazados por la crisis de la deuda. En un año, el país logró un ajuste presupuestario del 8% del PIB gracias a las medidas de austeridad que se pusieron en marcha junto al plan de ayuda del FMI. Según las estimaciones del FMI, el crecimiento económico debería ascender al 3,5% en 2012. El 5 de junio, durante su encuentro con Olli Rehn, comisario europeo de Asuntos económicos y monetarios, el Primer ministro letón, Valdis Dombrovskis, volvió a confirmar la voluntad de su país de adoptar la moneda única en 2014... [Leer más](#)

#### Kosovo :

##### La unión europea prolonga dos años más su misión Eulex en Kosovo



La Unión Europea anunció el 5 de junio que prolongaba dos años más su misión Eulex de policía y justicia en Kosovo y que concedía un presupuesto de 111 millones de euros para la prórroga de esta misión que se amplía hasta el 14 de junio de 2014. "Me felicito por la prórroga suplementaria de dos años de la mayor misión civil de la UE. Eulex Kosovo, cuya misión es ayudar a los policías, los jueces y los aduaneros del país, realiza un trabajo extraordinario", afirmó la jefa de la diplomacia de la Unión Europea, Catherine Ashton. El objetivo central de la misión es asistir y ayudar a las autoridades de Kosovo en los ámbitos relacionados con el Estado de derecho, en particular la policía, la justicia y las aduanas... [Leer más](#)

#### Ucrania :

##### Dos observadores europeos para seguir el proceso de Julia Timochenko

El Parlamento europeo designó el 6 de junio a Pat Cox, uno de sus ex presidentes, y al antiguo presidente polaco Aleksander Kwasniewski como observadores para seguir el proceso en apelación de Yulia Timochenko. Esta condena, que aparta a la jefa de la oposición de las próximas elecciones legislativas de otoño, suscitó una ola de



indignación y llevó a la Unión Europea a congelar la firma y la ratificación de un acuerdo de asociación con Kiev, que incluía un importante apartado comercial. El Sr. Cox y el Sr. Kwasniewski podrán seguir el recurso de apelación y tendrán "acceso ilimitado a todos los documentos del caso, lo mismo que contacto con los abogados, los fiscales y otros funcionarios implicados" en el procedimiento, subrayó el presidente del Parlamento europeo, Martin Schulz, añadiendo: "Espero que su misión suponga una apertura que ayude a Ucrania a zanjar los problemas relacionados con el Estado de derecho y la independencia del poder judicial"... [Leer más](#)

#### "Ucrania no es un Estado de derecho"



El 6 de junio, el periódico "The Ukrainian Week" publicó una entrevista del Presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani. En ella revisa las posiciones adoptadas por la Fundación desde el principio de la huelga de hambre de Yulia Timochenko: el llamamiento al boicot del Euro 2012 y la petición a los Estados miembro para que nieguen la entrada a los altos funcionarios ucranianos. Según él, el encarcelamiento de los antiguos miembros del gobierno son maniobras políticas que la Unión Europea no puede avalar. Sintiendo sin embargo muy apegado al país, lamenta la ausencia de un Estado de derecho y la violación de los derechos humanos, aspectos a los que el conjunto de la Unión Europea es particularmente sensible... [Leer más](#)

#### Eurostat :

##### La zona euro y la UE registraron un crecimiento nulo el primer trimestre de 2012



La zona euro registró un crecimiento nulo (0%) el 1er trimestre de 2012 después de una bajada de su PIB de un 0,3% el trimestre anterior, evitando así la recesión, según confirmó el 6 de junio la oficina estadística de la Unión Europea, Eurostat. Entre los componentes del PIB, el consumo de los hogares se mantuvo estable (después de una bajada del 0,5% el 4º trimestre de 2011), las exportaciones aumentaron un 1% y las importaciones un 0,1%. En cambio, la inversión (formación bruta de capital fijo) retrocedió un 1,4% en la zona euro... [Leer más](#)

##### Déficit de los intercambios de la Unión Europea el primer trimestre de 2012



Según las cifras publicadas el 8 de junio por Eurostat, la cuenta de las operaciones corrientes de la Unión Europea registró un déficit de 8,8 millones de euros el primer trimestre de 2012. Durante ese mismo período, la cuenta de bienes de la Unión Europea registró un déficit de 26.800 millones de euros y la cuenta de servicios registró un excedente de 25.200 millones de euros... [Leer más](#)

#### Eurobarómetro :

##### La ayuda humanitaria más fuerte que la crisis económica



El 8 de junio, la Comisión Europea publicó dos estudios Eurobarómetro. El primero recoge el aumento de la ayuda humanitaria en Europa a pesar de la crisis económica. De los cerca de 30.000 encuestados en toda la Unión Europea el 88% considera que es importante que la Unión aporte ayuda financiera en este ámbito y el 84% considera que esta ayuda debe mantenerse a pesar de la crisis. El segundo demuestra que el 75% de los ciudadanos europeos encuestados son favorables a una acción coordinada de la Unión Europea ante los desastres causados por el hombre, y el 84% incluso consideran que los Estados miembro deberían estar legalmente obligados a establecer planes de gestión de los desastres como prevención... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Estudios/Informes :

### La elección de la empresa: como puede Francia inspirarse en Alemania



El instituto de empresa publica una nota de Alain Fabre, autor de varios estudios para la Fundación Robert Schuman, titulada "La elección de la empresa: cómo puede inspirarse Francia en Alemania". Comparando los modelos económicos francés y alemán, el autor explica que la principal diferencia entre ambos países, que provoca su diferencia de competitividad y de resultados, es el lugar que se concede a las empresas. En efecto, mientras que en Alemania las empresas tienen un papel-clave, en Francia predomina el papel del Estado. La nota pide pues que las empresas sean "claves" en la estrategia económica francesa y que se refuerce la estructura financiera de las empresas con el fin de animar la inversión y la innovación... [Leer más](#)

### ¿Cómo va América latina?



La Fundación para el análisis y los estudios sociales (FAES) publica un informe sobre América Latina, titulado "América Latina: una agenda de libertad 2012". El estudio propone un balance de la situación económica y política del continente, destacando los progresos realizados en materia de democracia y en materia de desarrollo económico, evocando los desafíos a los que aún tiene que enfrentarse: el futuro de la clase media, la lucha contra la violencia y la integración de la región en los asuntos internacionales... [Leer más](#)

### Medidas para valorizar la industria automovil



El 6 de junio, la Comisión Europea publicó el informe CARS 21 sobre la importancia estratégica de la industria del automóvil. Con motivo de esta publicación, propuso medidas para hacer frente a la crisis económica actual. Entre ellas: proporcionar financiación de la Unión a la investigación, aplicar los principios de reglamentación inteligente y apoyar la internacionalización de la industria de la Unión. Así, por ejemplo, un coche debería poderse vender en cualquier parte del mundo sea cual sea el país en el que se ha construido. Según Antonio Tajani, Comisario de industria "para concretar esta visión, hace falta que la industria del automóvil esté en condiciones, por eso hay que actuar ahora y con determinación"... [Leer más](#)

### Turquía : puerta de la inmigración ilegal en Europa



El informe 2012 de la agencia Frontex (Agencia Europea para la Gestión de la Cooperación Operativa en las Fronteras Exteriores de los Estados miembros de la Unión) que se publicó el 7 de junio, pone a Turquía de puerta por donde entra la inmigración clandestina en Europa. Frontex destaca la frontera greco-turca, muy porosa por una política de Turquía que favorece la concesión de visados y el desarrollo de las compañías aéreas de bajo coste. El informe considera que la situación debería mantenerse en 2013, visto el número de personas detectadas en los pasos clandestinos (entre 40.000 y 57.000 en 2011). Grecia, primer receptor de estos flujos, pidió a la Unión Europea que presionara a Turquía para parar la inmigración ilegal... [Leer más](#)

### Informe sobre la lucha contra la corrupción



En un informe presentado el 6 de junio y titulado "Dinero, poder y política: los riesgos de corrupción en Europa", la ONG Transparency International analiza el estado de la lucha contra la corrupción en 25 Estados europeos y hace un balance atenuado. Así, el 75% de los parlamentos no dispondrían de mecanismos eficaces para luchar contra la corrupción de sus miembros. Por otro lado, los resultados varían según los países. La Europa escandinava y nórdica presenta así las mejores garantías, mientras que Bulgaria y Rumanía están en la cola del pelotón... [Leer más](#)

### Fuerte aumento del proteccionismo en el G20

En un informe publicado el 6 de junio, la Comisión Europea hace balance del considerable aumento del proteccionismo en el mundo. Se han introducido 123 nuevas restricciones a los intercambios durante los



ocho últimos meses, es decir, una subida superior al 25%. El número total de medidas restrictivas asciende ahora a 534. El informe constata que los países del G20 no han conseguido reducir los obstáculos al comercio y los exhorta a redoblar sus esfuerzos para prevenir la introducción de nuevas trabas y modificar las medidas de protección adoptadas desde el principio de la crisis. Las restricciones al comercio pueden adoptar la forma de derechos más altos para la importación o la exportación, o la imposición de contingentes en la frontera de un país. Puede tratarse también "de obstáculos técnicos al comercio", que se traducen en una aplicación más estricta de los procedimientos de evaluación de la conformidad o de las normas de certificación... [Leer más](#)

#### Reducción de los gastos de armamento



El 4 de junio se publicó el informe anual 2012 del Stockholm International Peace Research Institute (SIPRI) que recoge que en el 2011 se mantuvo viva la amenaza nuclear a pesar de la reducción de los gastos mundiales en armamento, la primera que se produce desde 1998, aunque los conflictos sean muchos menos, sean de menor duración y menos mortíferos. Los gastos anuales en armamento en 2011 se elevaron a 1.738 millones dólares (1.398 millones de euros), su menor crecimiento anual (+0,3%), que se explica en gran parte por la crisis económica. Representan el 2,5% del PIB mundial o 249 dólares (199,4 euros) por persona... [Leer más](#)

#### Cultura :

##### Rafael expuesto en el museo del Prado



El museo del Prado de Madrid expone del 12 de junio al 16 de septiembre más de 70 obras (40 pinturas y 30 dibujos) del artista italiano Raffaello Sanzio, conocido como Rafael. La exposición se concentra en la obra de Rafael de los últimos años de su vida, desde el inicio del pontificado de León X en 1513 hasta la muerte del pintor en 1520. Los visitantes podrán admirar particularmente el cuadro de altar de Santa Cecilia o el retrato de Baldassare Castiglione. También se presentan obras de los principales discípulos de Rafael: Giulio Romano y Giovanni Francesco Penni, que se asocian a los últimos trabajos del maestro... [Leer más](#)

##### Gerhard Richter en el Centre Pompidou



El Centro Pompidou de París presenta hasta el 24 de septiembre una retrospectiva de Gerhard Richter, pintor alemán que acaba de cumplir 80 años. Nacido en Dresde en 1932, pasó al oeste en 1961 después de haber conocido el nazismo, y posteriormente el socialismo de la RDA. El artista alemán se unió sucesivamente a todos los estilos sin perder en coherencia, ni en fuerza de convicción. En cada giro de su trabajo afirma una nueva visión de la pintura y de la historia del arte. París es la tercera y última etapa de un proyecto itinerante que comenzó en la Tate Modern de Londres y prosiguió en la Neue Nationalgalerie de Berlín... [Leer más](#)

##### Art 43 Basel



Del 14 al 17 de junio se celebra en Basilea la feria internacional de arte moderno y contemporáneo "Art 43 Basel" en la que se presentarán las colecciones de más de 300 galerías de arte de América del Norte, América Latina, Europa, Asia y África. Se exhibirán las obras de 2.500 artistas: pinturas, esculturas, dibujos, instalaciones, fotografías y vídeos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### La "Documenta" en Kassel

La "Documenta" de Kassel, ha abierto sus puertas al público hasta el 16 de septiembre. Esta exposición quinquenal, creada en 1955, está considerada como el mayor acontecimiento europeo no comercial de las artes visuales. Es una de las exposiciones de arte contemporáneo



más importante y más conocida del mundo. En el 2007 atrajo 750.000 visitantes. La decimotercera Documenta reúne este año 150 artistas de 55 países diferentes en torno al tema "Collapse and Recovery". La documenta 13 privilegia cuatro temas: la política, el feminismo, la arqueología y el saber universal, que aborda de un punto de vista artístico... [Leer más](#)

#### Agenda :



11 de junio  
Luxemburgo  
Consejo "Medio Ambiente"



del 11 al 14 de junio  
Estrasburgo  
Sesión plenaria del Parlamento europeo



12 de junio  
Consejo Agricultura y Pesca

Berlín  
Conferencia "Más Europa ! Si, pero ¿cómo?" organizada por la Fundación Konrad Adenauer



15 de junio  
Mönchengladbach  
Conferencia: "De la crisis de la zona Euro a la crisis política europea"

Bruselas  
Consejo Energía



17 de junio  
Elecciones legislativas en Grecia  
2ª Vuelta de las elecciones legislativas - Francia



18-19 de junio  
Los Cabos (México)  
Cumbre del G20

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

#### Los redactores de la Carta :

Magali Balent, Pauline Massis Desmarest, Inga Groth, Charles de Marcilly, Pierre Thibaudat ;  
Perle Baillard, Fabrice Laffargue, Mélanie Laplace, Camille Stephan, Marion Zosi.

**Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)